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第七届中西区区议会辖下  
关注中西区海滨发展工作小组  

2024 至 2025 年度  
第一次会议  
会议纪录  

 
日 期  ：  2024 年 3 月 28 日（星期四）  

 
时 间  ：  上午 11 时 56 分（紧接中西区区议会食物环境卫生委员会

2024 至 2025 年度第二次会议之后）  
 

地 点  ：  香港中环统一码头道 38 号  
海港政府大楼 14 楼区议会会议室  
 

 
 

出席者：  
 
主席：  
吴然议员  
 
成员：  
王倩雯博士  
丘松庆议员 ,  M.H. 
杨开永议员  
赵华娟议员 ,  M.H. 
刘天正议员  
 
 
嘉宾名单：  
 

  

第 2 项    
王嘉熙先生  中西区民政事务处  高级行政主任（地区管理）  
王家俊先生  中西区民政事务处  行政主任（地区管理） 1  
   
   
列席者：    
张帼莹女士  中西区民政事务处  高级行政主任（区议会）  
   
   
秘书    
邓翠筠女士  中西区民政事务处  一级行政主任（区议会）  
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欢迎  
 

所有小组成员已经到场，主席宣布第七届中西区区议会辖下关注中

西区海滨发展工作小组（小组）2024 至 2025 年度第一次会议正式开始，并

欢迎小组成员和嘉宾出席。为识别与会者身份，秘书处职员会检查进入会

议室人士的职员证及索取名片，入内采访的传媒及议员助理另需要登记真

实姓名及手机号码，以作记录。主席请小组成员留意在有需要时作适当的

利益申报。  
 
第 1 项：主席报告  
（上午 11 时 56 分）  
 
2.    主席表示没有事项报告。  
 
第 2 项：加多近街海滨长廊建造工程进度汇报  
（上午 11 时 57 分至下午 12 时 19 分）  
 
3.   主席首先欢迎中西区民政事务处（民政处）代表出席会议，并表示项

目是由民政处地区管理组负责。民政处希望藉着是次会议向小组成员汇报

加多近街海滨长廊建造工程项目的进度，并就议题咨询小组的意见。他现

请民政处代表作出汇报。  
 
4.   民政处代表表示本项目在 2019 年 7 月获区议会通过拨款，并透过地

区小型工程计划推行。海滨长廊连接坚尼地城加多近街及西宁街，长约 280
米、阔约 10 米，面积约 3,000 平方米。工程于 2022 年 8 月开始动工，并

以毋须挖掘的方式兴建。工程内容包括平整地面、铺设地砖，以及加设避

雨亭、长椅、保安亭、电灯和栏杆等。建成后的海滨长廊将会由民政处负责

管理，并会 24 小时对外开放。处方现正安装部分场地设施（例如保安亭、

灯柱及围墙），并预计于本年 4 月完成电力接驳。处方亦已完成安装三个

避雨亭的支架，余下一个避雨亭的支架将会于本年 4 月完成安装。所有照

明装置预计会于本年 4 月至 5 月内完成安装，其余工程预计于本年 5 月完

成。处方预计海滨长廊可于本年 6 月正式开幕，届时将会举行开幕礼。民

政处拟在海滨长廊开放后举办与国民教育及国家安全相关的展览或活动，

初步构思是以航天科技为主题。海滨长廊亦可供机构借用作举办非牟利性

质的活动。当海滨长廊落成启用后，处方将会收集市民的意见，并再为海

滨长廊进行优化。  
 
5.    主席开放议题给小组成员提问和发表意见，他们的发言内容分别简述
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如下：  
 

（ i）  查询如何防止市民越过围栏进入场地对出的数个废置码头拍

照。  
 

（ ii）  查询民政处将会于何时进行公众咨訽工作，以收集居民对海滨

长廊设施的意见。提醒处方须加强海滨长廊的管理和清洁工作，

以防止出现垃圾堆积和鼠患等问题。  
 

（ iii）  查询会否在海滨长廊加设儿童游乐或长者健身设施。  
 

（ iv）  建议民政处须增加场地的可达性。  
 

（ v）  由于海滨长廊是 24 小时对外开放及容许市民玩滑板和踏单车，

因此民政处须注意场地的管理情况，以及控制噪音问题以免滋

扰附近民居。  
 

6.    民政处代表的回应内容分别简述如下：  
 

（ i）  处方现已设置充水式护栏以阻止市民进入码头范围拍照。在海

滨长廊开放后，处方将会聘请保安人员 24 小时当值，并且会安

装围网及把闸门锁上。  
 

（ ii）  海滨长廊开放后，处方会先观察场地的使用情况，并预计于本

年底委托顾问公司收集市民的意见。处方将安排承办商每日清

洁两次海滨长廊，并会按实际情况调整清理垃圾桶的次数。  
 

（ iii）  处方会先审视中西区内其他海滨长廊的现有设施，再优化加多

近街海滨长廊，期望令区内的海滨长廊能满足不同年龄和阶层

人士的需求。  
 

（ iv）  运输署计划在泓都对出位置加设行人过路处，以方便市民到达

海滨长廊，现时正审视相关设计。  
 

（ v）  
 
处方希望以共融的概念管理海滨长廊，容许市民在场地进行各

式各样的活动，因此不会对使用者设下过多限制。处方将会留

意平衡各方的权益，而场地将来亦会有保安人员驻守，提醒场

地使用者不要制造噪音。  
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7.    主席表示由于没有小组成员示意发言，因此宣布结束是项讨论。  
 
第 3 项：其他事项  
（下午 12 时 20 分）  
 
8.   主席表示没有其他事项。  
 
第 4 项：下次会议日期  
（下午 12 时 20 分）  
 
9.   主席表示下次会议日期和截交文件日期待定。  
 
10.  会议于下午 12 时 20 分结束。  
 

会议纪录于  2024 年 8 月 1 日   通过  

主席：   吴然议员  

秘书：   邓翠筠女士  
 
中西区区议会秘书处  
2024 年 8 月  


